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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 31.01.2017 

 
 

 

Niederschrift 

7. Sitzung des Ausschusses für Energie, Natur-, Umwelt- und 
Klimaschutz, Landwirtschaft und Forsten vom 19.01.2017 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Kreß  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Martin Kleine  

Ausschussmitglied 
Herr Marvin Donig  
Frau Marina Glorius  
Herr Dr. Fritz Roth  

Stellvertretender Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Siegfried Hartleif  
Herr Karlheinz Müller  
Herr Hansgeorg Münch  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Klaus Scheuermann  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Joachim Ruppert  

Magistrat 
Herr Stadtrat Karl-Heinz Jung  

Seniorenbeiratsvorsitzender 
Herr Lutz Krzysztofik  

Schriftführer 
Herr Siegfried Freihaut  
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Nicht anwesend: 
 

Ausschussmitglied 
Herr Ernst-Ludwig Döring  
Herr Heiner Hax  
Frau Saskia Jungermann Entschuldigt 
Herr Dr. Jens Zimmermann Entschuldigt - Vertretung Herr Dennis 

Alfonso Munoz 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:22 Uhr 
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Tagesordnung: 
7. Sitzung des Ausschusses für Energie, Natur-
, Umwelt- und Klimaschutz, Landwirtschaft und 
Forsten am 19.01.2017 
 
 
 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 3.  Künftige Trinkwasserversorgung in Groß-Umstadt 
  
 4.  Energieversorgung Erweiterung Feuerwehrgebäude Dorndiel 
  
 5.  Mitteilungen aus der Verwaltung 
  
 6.  Anregungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Ausschussvorsitzende Herr Kreß begrüßt alle Anwesenden, insbe-
sondere Herrn  Mitzko von den Stadtwerken. Herr Kreß eröffnet die 
Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

  
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 
  

Mündliche sowie schriftliche Einwände zum Protokoll der 
6.Energieausschusssitzung bestehen keine. Die Niederschrift wird so-
mit einstimmig beschlossen. 

  
Zu TOP 3 Künftige Trinkwasserversorgung in Groß-Umstadt 
  

Bürgermeister Joachim Ruppert leitet das Thema zur  
vorhandenen Nitratproblematik bei der Trinkwasserversorgung ein.   
Herr Mitzko von den Stadtwerken informiert im Rahmen einer Präsen-
tation ausführlich über die 2 möglichen Varianten einer zukünftigen 
Trinkwasserversorgung in Groß-Umstadt. Auch eine entsprechende 
Kostenbetrachtung wurde vorgestellt.  
Im Anschluss wurden im Ausschuss die Vor- und Nachteile der beiden 
Varianten diskutiert. Die komplette Präsentation wird dem Protokoll di-
gital als Anlage beigefügt. 

  
Zu TOP 4 Energieversorgung Erweiterung Feuerwehrgebäude Dorndiel 
  

Herr Freihaut erläutert im Rahmen einer Präsentation das geplante 
Energiekonzept. 
Demnach wurden verschiedene Varianten geprüft und abgewogen. Auf 
Grundlage des Beschlusses der Stadtverordneten, dass zukünftig alle 
städtischen Gebäude CO2 neutral zu bewirtschaften sind, ist die ge-
plante Energieversorgung mit einer Solarstromanlage inkl. Solarspei-
cher eine nachhaltige Variante. Im Anschluss wurden verschiedene 
fachliche Fragen diskutiert und vom Vortragenden beantwortet.  
Stadtverordneter Scheuermann sieht das Konzept jedoch grundsätzlich 
kritisch.  
Die komplette Präsentation wird dem Protokoll digital als Anlage beige-
fügt. 
Zusätzlich wird diese auf Anfrage dem Ortsbeirat Dorndiel zur Verfü-
gung gestellt. 

  
Zu TOP 5 Mitteilungen aus der Verwaltung 
  

Bürgermeister Joachim Ruppert informiert darüber, dass  am 
21.02.2017 im Rahmen einer gemeinsamen Sitzung des Bauaus-
schusses und des Ausschusses für Energie, Natur-, Umwelt-, und Kli-
maschutz, Landwirtschaft und Forsten das Radverkehrskonzept vorge-
stellt werden soll. 
Herr Freihaut informiert über die Installation von  50 neuen energieeffi-
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zienten LED Röhren in der Halle des Bürgerhauses in Kleestadt. Dort 

waren mehrere herkömmliche Leuchtstoffröhren defekt. Ausgeführt 

wurde die Installation durch die Mitarbeiter des städtischen Baube-

triebshofes. Geplant wurde die Maßnahme vom städtischen Energie-

beauftragten. Demnach können dadurch rund 70 % Energie und die 

entsprechenden Verbrauchskosten reduziert werden. Die höheren In-

vestitionskosten für die LED Leuchtmittel haben sich spätestens nach 3 

Jahren amortisiert. Seit 2 Jahren sind bereits 50 LED Röhren im Rat-

haus erfolgreich im Testbetrieb. Für die nächsten Jahre ist geplant, 

weitere städtische Gebäude auf LED Beleuchtung umzurüsten. Auch 

die Straßenbeleuchtung wird bereits Schritt für Schritt auf LED umge-

rüstet. 

 

Die Maßnahme ist Teil der städtischen Energiestrategie „Umstadt - Gu-
tes Klima“ zur Umsetzung des kommunalen Energie- und Klimaschutz-
konzeptes. 

  
Zu TOP 6 Anregungen und Anfragen 
  

 Keine 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Kreß schließt um 21.22 Uhr die Sit-
zung und bedankt sich bei allen Anwesenden.  

 
 
 
 
Alexander Kreß 
Ausschussvorsitzender 

Siegfried Freihaut 
Schriftführer 
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